

## **Regierungsrat**

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
www.so.ch

Bundesamt für Energie  
Abteilung Energieeffizienz und  
erneuerbare Energien  
Dienst Führungsunterstützung  
3003 Bern

30. Juni 2015

### **Anhörung zur Änderung der Energieverordnung und der Stromversorgungsverordnung**

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Direktor des Bundesamtes für Energie BFE hat uns mit Schreiben vom 7. Mai 2015 die Änderung der Energieverordnung (EnV) und der Stromversorgungsverordnung (StromVV) zur Anhörung zugestellt. Wir nehmen wie folgt Stellung:

Die erneute Reduktion der Vergütungssätze bei der kostendeckenden Einspeisevergütung (KEV) erachten wir als sachgerechte Reaktion auf einen Markt, der seit Jahren von stetig sinkenden Gestehungskosten betroffen ist. Wir sind mit der geplanten Anpassung einverstanden.

Wir begrüßen die Einführung einer Meldepflicht der Swissgrid an die Netzbetreiber im Falle eines Förder-Systemwechsels. Im Sinne der Transparenz erachten wir zudem die geplante Publikation der KEV- und Einmalvergütungsdaten (EIV) inkl. der Namen der Produzenten als sinnvoll. Wir erwarten aber, dass die Daten nur soweit veröffentlicht werden, als auch ein konkretes Interesse durch die Öffentlichkeit geltend gemacht werden kann.

Auch die übrigen, eher vollzugstechnischen Präzisierungen (Definition des Marktpreises, Vergleichszeitraum von erheblich erweiterten und erneuerten Anlagen, Auskünfte über KEV und EIV-Projekte an Kantone und Gemeinden) und die redaktionelle Bereinigung in der französischen Version der Energieverordnung begrüßen wir.

Den technologie- bzw. vollzugsspezifischen Präzisierungen in der Stromversorgungsverordnung stimmen wir zu.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Mit freundlichen Grüßen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.  
Roland Heim  
Landammann

sig.  
Andreas Eng  
Staatsschreiber